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對澳門賽馬會用地短期內再利用的建議 

 

對於澳門賽馬會向澳門特區政府申請解除專營批給合同，本人深感惋惜，

考慮到該用地的歷史意義及其在澳門社會經濟中的重要位置，本人認為這片用

地的再利用策略需要深思熟慮，以確保其對澳門的最大貢獻。 

澳門具備發展體育經濟的自然優勢，包括優越的地理位置、適宜的氣候條

件，以及先進的經濟發展水平，這些條件共同奠定了舉辦世界級賽事的基礎。

體育經濟的發展不僅能促進澳門自身經濟的增長，還能帶動其他行業的發展。

鑑於澳門賽馬會擁有的用地面積達 45 萬平方米 ，等同於十二個澳門奧林匹克

體育中心的規模，這片用地無疑有潛力推進體育經濟的進步。因此，本人在此

提出以下建議： 

首先，從長期角度來看，賽馬會的地理位置和廣闊的面積無疑對推動澳門

體育事業的發展大有裨益。因此，政府應該加快對這塊土地的規劃進程，及早

徵求公眾意見，探討其是否適合用作支援未來大型體育賽事或作為運動員訓練

基地。鑑於賽馬會將在 2025年 3月 31日前仍處於過渡期，而且考慮到 2025年

第十五屆全運會將由港澳及內地共同舉辦，預計將吸引大量運動員和遊客來

訪。本人認為，在短期內，應考慮將賽馬會用地臨時改建為運動員村。這不僅

能為運動員提供住宿和訓練場所，還能有效應對賽事期間的住宿需求。此外，

由於賽馬會用地靠近多個運動場館，這將大大方便運動員和工作人員的日常通

行，節省交通時間和成本，同時短期的改建也是一種小規模嘗試，為場地的未

來體育規劃提供數據基礎。這種臨時改建方案不僅為即將到來的全運會提供了

支援，也為澳門賽馬會用地的未來發展規劃提供了新的思路。 

本人相信，通過對這片土地的合理利用，不僅能為 2025年全運會的成功舉

辦提供支持，也能為澳門的社會經濟發展開辟新的道路。 
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